

ACUSAN DESPROTECCIÓN

# Preocupación genera en agricultores de Limarí pronóstico de heladas

**Cosechas de tomate, habas y ají podrían verse afectadas en los próximos días por las bajas temperaturas que se han pronosticado para los valles interiores. Al respecto, el gobierno llamó a contratar el Seguro Agrícola como herramienta de prevención ante eventuales pérdidas de la producción.**



Se espera que este miércoles se alcancen las temperaturas más bajas en los valles interiores de la región.

Roberto Rivas S. / Ovalle



Las bajas temperaturas de este lunes fueron apenas un presagio de lo que se vivirá en los próximos días en la Región de Coquimbo, y con mayor impacto en los valles interiores de las tres provincias.

Y es que el área meteorológica del centro científico CEAZA pronosticó bajas temperaturas en la región, con posibles heladas en localidades ubicadas en los valles interiores, entre este martes 9 y el viernes 12 de julio.

Es así como el meteorólogo del CEAZA, Tomás Caballero, indicó que "para los próximos días se esperan temperaturas mínimas por debajo del rango normal en la Región de Coquimbo. Específicamente pueden haber heladas en valles interiores y costeros bajo los 0°C".

Según precisan desde el centro, el evento se encuentra asociado a la llegada de una alta presión fría a la zona central de Chile, por lo que recomiendan tomar las precauciones pertinentes y estar atentos a la evolución del pronóstico en las plataformas digitales del organismo.

En consideración a este antecedente y en coordinación con la delegación presidencial regional de Coquimbo, la dirección regional de SENAPRED declaró Alerta Temprana Preventiva regional por las heladas.

## CAMPO EN RIESGO

Uno de los sectores que tradicionalmen-

**“¿Qué podríamos hacer? Podríamos hacer quemas, pero eso también está prohibido. Así que estamos en una encrucijada”**

**JULIO ARAYA**  
 AGRICULTORES DEL RÍO HUATULAME

te resulta afectado por estos eventos climáticos, es el rubro agrícola, desde donde solicitan apoyos para minimizar los estragos que las bajas temperaturas puedan ocasionar en sus cosechas.

Al respecto, el presidente del Sindicato de Agricultores de Los Tapias-de Monte Patria- y presidente de la Mesa Productiva Campesina del valle del Río Huatulame, Julio Araya, lamentó la decisión que podría dejar al margen de la ayuda oficial a los productores que se vean afectados en las jornadas.

"El gobierno fue bien tajante en indicarnos que no iban a dar más ayudas con respecto a las heladas. Nos han

ayudado con el tema de la escasez hídrica, y se han reportado ayudas para los beneficiarios de los programas de INDAP, como PRODESAL y PADIS, y ya se entregaron a finales de junio los recursos. Incluso los que somos no INDAP ya enviamos el listado y estamos esperando que nos den el apoyo por el tema hídrico. Este tipo de ayudas sí se han hecho efectivas a través de los diferentes mecanismos", reconoció.

## FRÍA EXPECTATIVA

En cuanto a los pronósticos que se vienen para los próximos días, Araya reiteró que no se tiene ningún tipo de previsión ni apoyo de parte de algún organismo del Estado, por lo que los agricultores se han estado preparando para ello desde que se enteraron del evento.

"Esperamos que la naturaleza se apiade de nosotros esta vez. Estamos regando nuestros cultivos como corresponde para tener un poco de humedad y esperando que el hielo que nos caiga no sea tan fuerte para que no nos dañe nuestras cosechas", afirmó.

Al respecto, el agricultor detalló que en estos momentos la siembra de invierno se conforma por habas, arvejas y tomates que se mantienen bajo resguardo, además de cultivos de ají, que son los que más peligran.

"Pueden soportar bajas temperaturas, pero se verían afectadas si éstas bajan a cero o un grado. Hay que ver

cómo se comporta la naturaleza y hay que rogar para que se se apiade de nosotros, para que las pérdidas no sean tan grandes. Puede ser que algún agricultor tenga cubierto con plástico, con manta térmica, con malla o con cualquier otro elemento pero el hielo igual va a pasar. ¿Qué podríamos hacer? Podríamos hacer quemas, pero eso también está prohibido. Así que estamos en una encrucijada. Antes quemábamos algunos neumáticos, hacíamos alguna fogata, pero si te pillan haciendo esas humaredas te denuncian y te pasan multa. Así que nosotros estamos atados de manos por todos lados. Cualquier solución que busquemos nos vemos perjudicados", lamentó.

En ese sentido, destacó que actualmente hay unos 800 agricultores en el valle del río Huatulame, que comprende desde El Palqui hasta el sector de San Marcos, de Chañar Alto, que podrían verse perjudicados.

## EN TERRENO

Por su parte, el seremi de Agricultura, Christian Álvarez, aseguró que "hasta esta tarde (del lunes) no tenemos denuncias formales de afectaciones por parte de agricultores. A través de nuestras agencias de área de INDAP hemos estado monitoreando la situación y hacemos el llamado a que si existen daños durante estos días, principalmente hasta la mañana del miércoles 10 de julio, fecha en que debería terminar este fenómeno, que puedan ser reportados a tiempo. Como lo hemos señalado en reiteradas ocasiones el único instrumento de gestión de riesgos climáticos que dispone el Ministerio de Agricultura, es el Seguro Agrícola. Es por esto que reforzamos el llamado a que lo contraten a tiempo, ya que les permite resguardar sus cultivos y su capital de trabajo, ante la presencia de este tipo de fenómenos climáticos, que son característicos en estas fechas del año".

En tanto desde la municipalidad de Monte Patria explicaron que ya han canalizado la alerta y se ha informado sobre la situación a los grupos y gremios de pequeños y medianos agricultores. Adelantaron que se tiene prevista una evaluación en terreno para el próximo jueves, para conocer los efectos reales de la helada, considerando que será el miércoles, el día del pronóstico más severo.